
議員　日本の幼児教育を牽
けん
引
いん
した三田の女性教

育者をはじめ、近代草創期の教育や女性の人
権拡張に関与した多くの三田の先人について
調査を進め、「学びのまち三田」を打ち出す
ことで地域創生に生かしていくべきだと考え
るが、市の考えを伺う。

官民学の協働による情報発信の可能性を
調整
市　幼児教育に先駆的役割を果たした三田の女
性を紹介する取組等は、学びのまちのアピー
ルにとどまらず、子どもの教育や女性活躍を
推進するまちのメッセージとしても有効であ
り、官学民の協働による情報発信の可能性に
ついて調整していく。（印藤地域共創部長）
　　　　　●「旅」＆「スタディ」制度の導入
について　他4件

水元 サユミ 議員
日本共産党三田市議団

市民病院 市民会議開催前に再編
統合を決めていたのか

議員　市民病院を現在地に残す記載がない資料
で、前市政の意見交換会等を補完して地域医
療市民会議とさんだ地域医療フォーラムを開
催したなら、再編統合ありきで進めてきた前
市政の肯定である。開催前から再編統合の路
線は決まっていたのでは。

再編統合再開の判断の一つに市民会議が
ある
市　市民会議は、昨年度に市民意見交換会等を
実施したが直接的に受益と負担に関わる三田
市内在住者に十分な理解が得られていないた
め、補完的な意味合いで実施した。再編統合
を再開する判断材料の一つであり、再編統合
ありきで開催したものではない。（田村市長）

議員　県のアンケート調査で、転居先市町選び
における子育て施策の影響は少ないとの結果
が公表された。市長は、人口減少を止めるに
は子どもを核としたまちづくりが鍵となると
しているが、公約の５つの無償化等、子育て
施策の充実が実際に人口増につながるのか。

結果は受け止め尊重し、 人口減少対策に
取り組む
市　調査結果は１つのデータとして受け止め尊
重する。大規模な住宅開発等の終了による住
宅供給減が転入減少の一因でもあり、子育て
支援施策の充実を図るとともに住宅循環を促
す施策の両面から人口減少対策に取り組む。
� （田村市長）
　　　　　●合同部活動推進実証事業の進捗と
課題について　他1件

肥後 淳三 議員
市民の会

公共施設 公共施設に付帯する
駐車場の利用料見直しを

議員　親和学園駒ケ谷運動公園は、バスや電車
でもアクセスできる位置にあり、利用者の公
平性や、相当傷んでいる駐車場の改修、維持
管理を行う観点から、公共施設の使用料見直
し時期に、駐車場の有料化を検討しては。

令和７年度の使用料の見直し時に適否を判断
市　市内外から多くの利用がある他市の大型体
育館では、駐車場不足の対応や公共交通機関
への利用促進などを目的に有料化していると
ころが多い。公共交通からのアクセス性等を総
合的に判断し、令和７年度を目指した施設使
用料の見直しに合わせ適否を判断したい。

（西田副市長）
　　　　　●田村克也市長への手紙について
●駅前の市街地整備の動向について　他2件

井上 昭吾 議員
無会派

地域創生 「学びのまち三田」を 
打ち出した地域創生を

他の質問

佐貫 尚子 議員
新政みらい

まちづくり 県の転居先市町選びの調査
結果をどう考えるのか

他の質問

他の質問

議員　12月定例会の冒頭に市長は、市民病院
の統合を進めると発言された。9月定例会で
は質問に対する答弁があやふやであったが、
いつまでも誤魔化すことは選挙制度への背信
行為である。市長の公約を撤回したと受け取
ってよいか。

公約は撤回したということです
市　市民病院の神戸市移転を白紙撤回するとい
う選挙公約は果たせなかった。市民の皆さま、
議会、病院関係者など多くの方に混乱を招き
深くお詫びする。選挙のやり直しや報酬カッ
トは考えていない。（田村市長）
　　　　　●市民病院の統合問題について
●三田駅前地区の再開発について　他2件

松岡 信生 議員
公明党

市　政 民主主義を揺るがす公約撤回、
問責決議の受け止めは

議員　誤魔化しや言い訳に終始といえる市民病
院問題の白紙撤回発言。この間、市政の停滞
と混乱を与え、民主主義の根幹を揺るがす公
約への対応が社会に問われる事例となったこ
とは甚

はなは
だ遺憾。為政者としての言葉の重みと

責任、問責決議の受け止めを問う。
多くの人に混乱を招き、 深くお詫びする
市　私の不適切な発言や対応に対する問責決議
については、真摯に受け止め、深く反省し心
よりお詫びする。市政運営の責任者として、
言葉の重みを十分に認識し、慎重かつ適切な
発言に努める。今後、信頼回復に努めていく。
� （田村市長）
　　　　　●市民病院の再編統合に向けた取組
について　他2件

議員　2024年問題としてバス、タクシーのド
ライバー不足が深刻化している。市内にも交
通不便地域が点在していることから対策が重
要。ドライバー確保やデマンド型交通の充実
などの取組について、市の見解を伺う。

各地域の特性に応じた移動手段を推進する
市　移動手段の確保は、ドライバー確保も含め、
事業者と行政が連携し解決することが重要。
既存の手法にとらわれず、企業バスや乗合タ
クシーなど新たな選択肢も柔軟に取り入れ、
各地域の特性に応じた移動手段の確保を推進
したい。また、ライドシェアの動向も注視し
ていく。（田村市長）
　　　　　●里山環境保全に向けた取組につい
て

今北 義明 議員
盟政会

市民病院 再編統合に向けての
今後のスケジュールは

議員　凍結していた市民病院の再編統合再開に
対し、空白による影響は非常に大きく予算の
組み換えなどが必要。令和７年度の導入に向
け準備していた指定管理者制度をどう進めて
いくのかも含め、今後のスケジュールを伺う。

命を守るため、再編統合計画の再開を決断
市　将来にわたって急性期医療を存続させ、市
民の命を守り抜くために再編統合を決断。補
正予算案はまとまり次第、提案する。指定管
理者制度の導入時期は、調整に一定の時間が
必要であり、令和８年度に見直す。（田村市長）
　　　　　●不登校の児童生徒等への支援につ
いて　他1件

厚地 弘行 議員
新政みらい

市民病院 市長の公約は撤回か、
責任はどうか

他の質問

他の質問

福田 佳則 議員
公明党

交通対策 交通不便地域における
課題と対策は

他の質問

他の質問

44 55SANDA CITY COUNCILSANDA CITY COUNCILSANDA CITY COUNCILSANDA CITY COUNCIL


